



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

12 janvier 2026



## LE SECOURS CATHOLIQUE FÊTE 80 ANS DE REVOLUTION FRATERNELLE

En 2026, le Secours Catholique-Caritas France souffle ses 80 bougies. L'année sera rythmée par de nombreux événements, parmi lesquels des "Grandes tablées" organisées dans toute la France pour inviter les habitants à vivre la fraternité.

### « Fraternité sur place ou à emporter »

Sous la bannière « Fraternité sur place ou à emporter », le Secours Catholique invite chacun à participer à des initiatives inédites, comme les Grandes Tablées : des repas partagés organisés partout en France, ouverts à tous, sans distinction. Ces moments de convivialité visent à renforcer le lien social et à promouvoir une solidarité concrète et locale.

*« Cette fraternité que nous défendons n'est pas juste un mot gravé sur des édifices. C'est un engagement que nous vivons au quotidien. Une force qui transforme les vies. »*

Didier Duriez, président national du Secours Catholique Caritas France

### Les temps forts du 80ème anniversaire

- **Du 16 au 31 mai : Les Grandes Tablées**, auront lieu partout en France, des moments partagés pour **créer du lien** et promouvoir **la fraternité à grande échelle** : repas, rencontres avec des grands chefs, ateliers d'éveil à la solidarité, concerts, animations théâtrales, ...



- **14 juin** : **Messe exceptionnelle** organisée avec des personnes en précarité à la **Cité Saint Pierre à Lourdes**, retransmise en direct sur **France 2** dans l'émission du Jour du Seigneur.
- **8 septembre** : Célébration de l'**anniversaire** de la création du Secours Catholique-Caritas France

### Les autres temps fort de l'année

- **15 janvier** : Publication d'un **sondage Ifop** commandé par le **Réseau Action Climat** et le **Secours Catholique** sur **les Français et les enjeux écologiques** dans le cadre des élections **municipales**
- **17 février** : Publication d'un **rapport sur les impacts des changements climatiques sur les personnes en précarité**. Fruit d'une enquête terrain en France et à l'international et un plaidoyer pour l'adaptation, avec les personnes concernées, de nos pratiques et politiques.
- **été** : **campagne** sur le thème des **vacances**
- **septembre** : campagne sur le **bénévolat**
- **12 novembre** : Sortie du rapport statistique annuel sur l'état de la pauvreté en France
- **14 et 15 novembre** : **Journées Nationales** du Secours Catholique et week-end en **paroisses**
- **5 décembre** : Journée mondiale du **bénévolat**
- **24 décembre** : **Frater Noël**, des moments de partage et de rencontre en France pour fêter **Noël** avec les personnes les plus démunies.

### 80 ans d'actions, 80 ans d'évolution

Fondée le **8 septembre 1946**, l'association est née dans l'**après-guerre** pour répondre à la pauvreté d'après- guerre et promouvoir une **«contagion de la charité»**. Depuis, elle n'a cessé de grandir, en France et à l'international, pour lutter contre les causes des inégalités, défendre la dignité de chacun et construire une société plus fraternelle

En **1947**, le Secours Catholique lançait la **“campagne pour les malades”** et collectait des vêtements, vivres, jeux, et des livres pour les rescapés des camps de concentration, les prisonniers affaiblis par les privations, et les enfants privés du nécessaire.

En **1948**, l'association proposait aux **enfants** de partir 3 semaines dans des **familles** d'accueil, avec **l'Accueil Familial de Vacances**, permettant aux enfants de bénéficier du bon air de la campagne et de bien manger.

- **80 ans plus tard**, 58000 bénévoles s'engagent pour lutter contre l'ensemble des causes de la pauvreté dans toutes ses dimensions, économiques, sociales...
- Les champs d'actions se sont élargis au gré de l'évolution de la société et des besoins : de la **maraude**, à l'**accompagnement scolaire**, en passant par l'**accès aux droit**, au **logement**, à la **mobilité** ou l'**accompagnement à la parentalité**.
- Les lieux d'accueil se sont multipliés. **2500 lieux** font vivre cette fraternité : **accueils café, ateliers créatifs, épiceries solidaires, jardins partagés, ateliers de réparation de vélos, cuisines solidaires** ...
- A l'**international** des **partenariats** long terme sont construits avec des acteurs de terrains connus pour leur **expertise locale** de développement dans **48 pays**.

**Contact presse:**

Djamila Aribi 06 85 32 23 39  
[djamila.aribi@secours-catholique.org](mailto:djamila.aribi@secours-catholique.org)

Au **Secours Catholique-Caritas France**, plus de 58 000 bénévoles et 900 salariés agissent contre la pauvreté et en faveur de la solidarité, en France et dans le monde.

En **France**, en 2024, grâce à **2 800 équipes locales** (France métropolitaine et outre-mer), 1 120 000 personnes ont été accueillies et soutenues dans 2500 lieux d'accueil.

À l'**international**, en 2024, **335 opérations** ont été menées dans 48 pays, en lien avec le réseau Caritas Internationalis (162 Caritas) et 3.4 millions de personnes ont été bénéficiaires de l'aide internationale.

[www.secours-catholique.org](http://www.secours-catholique.org)

